



Producción de coca crea sobreexplotación

• Un estudio de Cedla sostiene que el negocio de la coca en La Paz y Cochabamba genera 675.149 empleos precarios, una gran mayoría de ellos entre peones y jornalero; y sus patrones han dejado de ser productores directos para constituirse en grandes y pequeños capitalistas. El documento señala que más del 50% de la fuerza laboral agrícola está dedicada al cultivo del arbusto



Bolivia celebró victoria sobre Argentina

MÁS ALLÁ DE LOS PUNTOS QUE SUMÓ QUE NO LE PERMITE ASCENDER EN LA TABLA DE POSICIONES DE LAS ELIMINATORIAS, EL SELECCIONADO DE BOLIVIA CELEBRÓ AYER UNA VICTORIA SOBRE ARGENTINA (2-0), ANTE MÁS DE 30 MIL PERSONAS QUE SE DIERON CITA EN EL ESTADIO HERNANDO SILES DE LA PAZ. BOLIVIA PROPUSO SU JUEGO, MANEJÓ ESPACIOS Y SE PUSO EN VENTAJA EN EL MINUTO 31, MEDIANTE JUAN CARLOS ARCE, QUIEN

LE DIO UNA GRAN ALEGRÍA A LOS BOLIVIANOS Y EL SEGUNDO TANTO LLEGÓ EN EL MINUTO 52 CON UN REMATE INATAJABLE DE MARCELO MARTINS. LA HINCHADA QUE SOPORTÓ LA LLUVIA SE FUE FELIZ, PORQUE LA VERDE LE GANÓ A UNA COMPLICADA ARGENTINA.

Inf. Suplemento Deportes

A pocos días de fiesta deportiva de EL DIARIO

Prueba Pedestre es única en el país

La Carrera Pedestre Internacional de EL DIARIO se constituye en el evento deportivo con mayor convocatoria que le convierte en el único medio de comunicación que apoya a la práctica del atletismo de manera masiva. Cada año se concentra a miles y miles de participantes con el deseo de vivir una jornada inolvidable. Además de promocionar nuevos valores en esta disciplina durante 44 años.

El domingo 9 de abril de este año, La Paz, la Ciudad Maravilla, será escenario de la 44 Prueba Pedestre Internacional, organizado por el Decano de la Prensa Nacional, ya que las principales calles y avenidas se verán invadidas por miles de participantes, entre menores, jóvenes y adultos en diferentes categorías. Hombres y mujeres recorrerán 13.3 kilómetros de distancia desde las 7.30 horas.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo



ESTÁS A TIEMPO, INSCRÍBETE Y PARTICIPA EN LA PRUEBA PEDESTRE MÁS IMPORTANTE.

Será el viernes

Morales se someterá a operación en Cuba

El presidente Evo Morales decidió viajar a Cuba con la finalidad de someterse a una operación para extirparle un nódulo en una de sus cuerdas vocales, ya que siente que el malestar en su garganta está empeorando. La cirugía que tendrá una duración de 15 a 20 minutos será este viernes.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo



La producción de la hoja de coca genera sobreexplotación, debido a que las regiones cocaleras de La Paz y Cochabamba generan 675.149 empleos de baja calidad, ya que una gran mayoría de ellos son peones y jornaleros, sostiene un documento del Centro de Estudios para el Desarrollo Laboral y Agrícola (Cedla).

Según el estudio, en La Paz sobre un total de 578.007 trabajadores asalariados utilizados anualmente en la agricultura, el 62,2% del total, es decir, 360.719 trabajadores asalariados, son contratados para la producción agrícola en las provincias pacesñas con cultivos de coca.

Entretanto, en Cochabamba sobre un total de 640.863 trabajadores asalariados utilizados en la producción agropecuaria, durante todo el año agrícola, cuatro provincias concentran el 49,1% del total, es decir, 314.430 trabajadores asalariados.

Los peones y jornaleros asalariados utilizados por los cocaleiros seguirán siendo sobreexplotados, pues se encuentran al margen de las normas laborales y no reciben el trato socio-económico que prevé la Ley del Trabajo.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

Retienen a periodistas bolivianos en Santiago

• Funcionarios de Migración obligaron a "firmar un compromiso de mantener un buen comportamiento en territorio chileno"

Un grupo de periodistas bolivianos que participaban en el vuelo inaugural de la aerolínea chileno-brasileña LaTAM fueron retenidos ayer en el aeropuerto de Santiago (Chile) aproximadamente a las 16.00 horas (HB). Los funcionarios de Migraciones de ese país obligaron a firmar un compromiso de buena conducta, por lo que la Asociación Nacional de la Prensa de Bolivia (ANP) expresó su protesta por el nuevo incidente que atenta contra derechos elementales de los comunicadores.

El director de la revista Poder y Placer, José Pomacusi, dijo a un medio cruceño que los nueve periodistas "apenas desembarcaron en el aeropuerto de la capital chilena

fueron retenidos por funcionarios de Migración, llevados a una oficina" y obligados a "firmar un compromiso de mantener un buen comportamiento en territorio chileno".

La ANP recuerda que el artículo 79 del Protocolo Adicional a los Convenios de Ginebra de 1949 considera a los periodistas "personas civiles" y, por tanto, gozan de las libertades de tránsito. También apoya su defensa en el artículo 13 sobre Libertad de Pensamiento y Expresión de la Convención Americana sobre Derechos Humanos, de noviembre de 1969, que protege el trabajo periodístico sin considerar fronteras.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

20 países exigen a OEA democracia en Venezuela

Washington.- Un grupo de 20 países acordó ayer una declaración conjunta en la que emplazan a la Organización de Estados Americanos (OEA) a concretar una hoja de ruta "en el menor plazo posible" para "apoyar el funcionamiento de la democracia y el respeto al Estado de Derecho" en Venezuela.

Este texto es el cimiento para una resolución que se preparará en "los próximos días" y fijará "el mecanismo" con el que la OEA dará seguimiento a la situación en Venezuela, según explicó a los periodistas el embajador mexicano en la OEA, Luis Alfonso de Alba, al término de la reunión.

El documento lo presentó la embajadora de Canadá, Jennifer May Loten, durante la sesión de ayer en la OEA sobre la situación de Venezuela pero el documento no se sometió a votación, aunque tenían dos votos más de los necesarios para que se aprobara.

"La resolución más concreta que se preparará en los próximos días si se votará en un Consejo Permanente de la OEA", confirmó De Alba.

El documento acordado ayer se limita a emplazar a la OEA a "seguir examinando opciones, con la participación de todas las partes en Venezuela, para apoyar el funcionamiento de la democracia y el respeto al Estado de Derecho dentro del marco constitucional venezolano".

"Coincidimos en la necesidad de que encontremos propuestas concretas para definir un curso de acción que coadyuve a identificar soluciones diplomáticas, en el menor plazo posible, en el marco institucional de nuestra organización y a través de consultas incluyentes con todos los Estados miembros", agrega el texto.

Entre los firmantes del texto están Canadá, Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Estados Unidos, Guatemala, Honduras, México, Panamá, Paraguay, Perú, Uruguay, Jamaica, Santa Lucía, Antigua y Barbuda, Barbados y Guyana, según confirmaron a Efe fuentes diplomáticas.

De Alba, al que se atribuye el liderazgo del llamado "grupo de los 15" países preocupados por Venezuela en la OEA, planteó analizar periódicamente, con plazos no mayores a un mes, la situación en Venezuela y la evolución de los distintos esfuerzos de mediación que se den entre el Gobierno y la oposición. (EFE)

Hoy en Cine Mundo

'La vigilante del futuro'



Ambientada en la sociedad de un futuro cercano, en la que la frontera entre los seres humanos y la tecnología cada vez es más difusa, el largometraje de acción real con una asombrosa imaginación 'La vigilante del futuro' se remonta a los orígenes de la primera humana sometida a ciber-regeneración.

'Un jefe en pañales', comedia familiar sobre la repercusión que tiene en el hogar la llegada de un nuevo hijo, contada desde el punto de vista de un narrador deliciosamente indigno de confianza: un niño de 7 años llamado Tim, dueño de una imaginación desenfrenada.

